

## Agenda para El Cambio

### 'Premio de Periodismo Alberto Lleras Camargo'

Hasta el próximo viernes 11 de noviembre se encuentran abiertas las inscripciones al 'Premio de Periodismo Alberto Lleras Camargo', que lidera la Administración Vice El Cambio, con el apoyo de la Universidad del Cauca y el Banco BBVA

*Conoce las bases del Premio en:*

[http://popayan.gov.co/sites/default/files/documentosAnexos/bases\\_del\\_premio.pdf](http://popayan.gov.co/sites/default/files/documentosAnexos/bases_del_premio.pdf)



**Premio de periodismo**  
*Alberto Lleras Camargo*

**RADIO**  
*Antonio José Caballero*

**FOTOGRAFÍA**  
*José María López Pepón*

**MEDIO VIRTUAL**  
*Francisco José de Caldas*

**PRENSA**  
*Julio Arboleda*

**TELEVISIÓN**  
*Manolo Martínez*

Alcaldía de Popayán | Vive el CAMBIO | Universidad del Cauca | BBVA | POPAYÁN

\*\*\*

\*\*\*

Estimados periodistas,

Los invitamos al lanzamiento oficial del Convenio de seguridad vial, firmado entre la Administración 'Vive El Cambio' a través de la Secretaría de Tránsito y Transporte y la Agencia Nacional de Seguridad Vial

## INVITACIÓN

SALVEMOS VIDAS EN LA VÍA

### POPAYÁN EMPRENDE INICIATIVA DE SEGURIDAD VIAL

Socialización del convenio de seguridad vial entre la Administración Municipal 'Vive el Cambio' a través de la Secretaría de Tránsito y Transporte y la Agencia Nacional de Seguridad Vial.

**Día:** Viernes 21 de octubre de 2016

**Lugar:** Auditorio del Centro Administrativo Municipal - CAM  
Carrera 6 # 4-21

**Hora:** 10.00 a.m.



Agencia  
Nacional de  
**Seguridad Vial**



\*\*\*

## Alcaldía y Policía socializaron Proyecto de Centro de Protección de Personas en Popayán

*Será un espacio para adelantar procesos de mediación o conciliación para resolver conflictos que generan riñas, lesiones y demás comportamientos contrarios a la convivencia*



En horas de la mañana del martes 18 de octubre, el alcalde César Cristian Gómez Castro, el secretario de Gobierno del Municipio, César Augusto Sánchez Daza, y el comandante de la Policía Metropolitana de Popayán, coronel Pompy Arubal Pinzón Barón, socializaron con la comunidad del barrio Alfonso López, y de sectores circunvecinos, pertenecientes a la Comuna 6, el Proyecto del Centro de Protección de Personas, o Unidad Permanente de Justicia - UPJ, cuya ubicación será en la carrera 6ª con calle 16ª, esquina (en el Antiguo CAI de Alfonso López).

En el marco del Nuevo Código Nacional de Policía, Ley 1801 de 2016, se implementan los nuevos Centros de Protección de Personas (Art. 155), con presencia permanente las 24 horas del día de un inspector de Policía, delgados del Ministerio Público, profesionales de la salud, un mediador policial y conciliadores. El objetivo de estos centros es consolidarse como espacios para materializar traslados por protección, adelantar procesos de mediación o conciliación para resolver conflictos que generan riñas, lesiones y demás comportamientos contrarios a la convivencia.

“La importancia es tener una Unidad Permanente de Justicia que nos permita ir en consonancia con la determinación del orden nacional. Aquí el tema de la Policía no es de represión, hay que actuar de forma integral (...) Tener la Fuerza Pública en un sector tan importante como es el Alfonso López no solo ayudará en ese contexto sino que también ayudará a poder establecer estrategias de control en materia de seguridad”, afirmó el alcalde de Popayán, César Cristian Gómez Castro.

El costo total de la inversión es de 300 millones de pesos, y se dio gracias a la gestión del Secretario de Gobierno César Augusto Sánchez. Incluye los estudios y diseños, cimentación, cubiertas, puertas, instalaciones sanitarias, hidráulicas, pisos y enchapes, carpintería, e instalaciones eléctricas, entre otros aspectos que permitan su funcionamiento total. Se tiene programada la entrega de las obras para mayo de 2017.

Ante este importante anuncio, la comunidad del sector coincidió en aplaudir el proyecto que se hace realidad, resaltando la gestión y compromiso de la administración Vive el Cambio. Miriam Piedad Velasco, presidenta de la Junta Acción Comunal del barrio Alfonso López, expresó “estamos felices, veníamos luchando hace muchos años como junta y hoy se nos da este gran proyecto. Agradecemos realmente al Alcalde porque él sí se ‘puso las pilas’ con el barrio”.

Durante la socialización la comunidad formalmente le hizo entrega al Municipio de Popayán, del inmueble donde se realizará la intervención que les permitirá contar con el Centro de Protección de Personas de la capital caucana.

A la par se espera que se pueda consolidar el proyecto del Comando Sur de Policía donde estuvo ubicada la Perrera Municipal. Ya se presentó el proyecto que garantiza una contrapartida de 900 millones por parte de la Administración Municipal, y se espera la cofinanciación del Ministerio del Interior. Con este comando se fortalecerá seguridad en las comunas 4, 5, 6, y parte de la 7.

\*\*\*

**Popayán le apuesta a espacios para el uso seguro de la bicicleta, mañana se iniciará la demarcación de una Ciclo Banda**

*Con una extensión de 1.2 kilómetros, la Ciclo Banda iniciará desde el costado derecho en el sector de Tulcán en sentido norte sur, pasando por toda la carrera 2 y bajando por la calle 4, hasta el Parque Caldas en el centro de la ciudad*



Este miércoles 19 de octubre a partir de las 9:00 a.m., la Administración Municipal a través de la secretaría de Tránsito y Transporte de Popayán realizará la demarcación de una Ciclo Banda entre la carrera 2 y la calle 4, hasta el Parque caldas, como una forma de consolidar espacios seguros para el uso de la bicicleta en la ciudad.

Esta demarcación consiste en la implementación de un espacio de 1.40 de ancho y una extensión de 1.2 kilómetros de Ciclo Banda demarcada con pintura y algunos dispositivos de seguridad, que permitirán el libre tránsito de bicicletas.

“Nuestro reto ha sido recuperar el uso de la bicicleta como medio alternativo de transporte, y con ello garantizar también espacios donde los ciclistas puedan transitar. Este es un primer paso para consolidar la infraestructura necesaria para el uso de la bicicleta, y continuaremos trabajando para fortalecer cada vez más estos espacios”, dijo el secretario de Tránsito y Transporte, Roberto José Díaz López.

Esta es la primera Ciclo Banda que se demarca en la ciudad, e iniciará desde el costado derecho en sentido norte sur en el sector de Tulcán, pasando por toda la carrera 2 y cruzando por la calle 4, hasta el Parque Caldas en el ‘Centro Histórico’.

Esta iniciativa fue socializada con líderes, ediles y comunidad del sector donde se realizarán los trabajos de demarcación, a fin de que conozcan el proceso de fortalecimiento de espacios para el uso de las bicicletas.

\*\*\*

## Noche de Museos con nuevos planes para la familia

*Aumentar los atractivos turísticos y disfrutar de las riquezas culturales, gastronómicas y empresariales es el objetivo de esta propuesta de la Oficina de Turismo Municipal*



La Noche de Museos en Popayán llega a su tercera edición este 28 de octubre, con recorridos por los museos de la ciudad, peatonalización del Centro histórico, muestra artesanal y gastronómica y presentaciones artísticas y culturales.

Mónica Anacona, jefe de la Oficina de Turismo de Popayán, expresó que en esta oportunidad la entrada a los museos se realizará sin boletería, con el fin de aumentar la afluencia de personas por recorrido.

“Escuchamos las sugerencias de los payaneses en relación a la entrada a los museos, por eso en esta tercera noche las personas podrán ingresar por orden de llegada desde las 6:00 p.m. hasta las 10:00 p.m. en grupos de 35 personas”, explicó la jefe.

El invitado especial en esta ocasión será el Banco de la República con una exposición de Biodiversidad Conexión Vital, como un atractivo para aquellas personas que disfrutan de los avances tecnológicos y los que desean conocer más acerca de las ventajas de un mundo digital desarrollado.

Propios y visitantes podrán conocer las maravillas que poseen los siguientes museos:

1. Casa Museo Negret & Miamp
2. Museo de Historia Natural
3. Casa Museo Guillermo León Valencia
4. Panteón de los Próceres
5. Casa Museo Mosquera
6. Museo de Arte Religioso
7. Museo Nacional Guillermo Valencia
8. Casona Junta Permanente Pro Semana Santa
9. Biblioteca del Banco de la República, segundo piso

La programación artística y cultural en las calles del Centro Histórico comenzará a las 2:00 de la tarde:

1. Acto principal: Presentación Orquesta Sinfónica Bicentenario Universidad del Cauca, se realizará en el alero del Banco de la Republica a partir de las 5:00 p.m.
2. Presentaciones musicales en la plazoleta de Santo Domingo a partir de las 5:00 p.m.

3. Plazoleta de cafés sobre la carrera 5
4. Muestra artesanal sobre la calle 5 entre carrera 5 y 6 presentación musical
5. Muestra artesanal y de gastronomía sobre la calle 5 entre carreras 7 y 8
6. Muestra artesanal de gastronomía sobre la calle 5 entre carreras 8 y 9
7. Muestra artesanal de gastronomía sobre la calle 5 entre carreras 9 y 10
8. Muestra artesanal de gastronomía sobre la calle 4 entre carreras 5 y 6
9. Muestra artesanal de gastronomía sobre la calle 4 entre carreras 7 y 8
10. Muestra artesanal de gastronomía sobre la calle 4 entre carreras 8 y 9
11. Actos para niños de magia, malabarismo y cuenteros con el apoyo de Comfacauca
12. Encuentro de cocinas tradicionales en la Plazoleta de San Francisco

Mayor información en la Oficina de Turismo de Popayán, ubicada en la carrera 5 #4 - 68 en el Centro Histórico de Popayán.

\*\*\*

## Se iniciaron trabajos de garantía sobre la Calle 25 Norte

*La vía estará cerrada parcialmente hasta el 18 de noviembre del año en curso.  
El concreto rígido requiere un tiempo de 28 días para su proceso de curado*



Por obras de reparación en cuatro losas averiadas de la Calle 25 Norte que obedecen a la garantía del contrato No.551 de 2009, esta importante vía de Popayán que comunica a las carreras 6ª y 9ª (entre la Virgen de Los Hoyos y el Centro Comercial Campanario) estará desde hoy, y hasta el próximo 18 de noviembre del presente año, fuera de servicio para el tráfico de todo tipo de vehículos.

Así se confirmó hoy con el inicio del plan de reparaciones de parte del ingeniero contratista Jesús Ancizar Calvo encargado de dichos trabajos de garantía, quien de paso indicó que de acuerdo al cronograma de las intervenciones, en la mañana de hoy martes 18 de octubre se inició con los cortes de aislamiento de las cuatro losas para posteriormente pasar a la demolición de las mismas.

Ante estas reparaciones, las cuales serán asumidas en su totalidad por el contratista garante, se recomiendan como alternativas viales desvíos por Torres del Río, Ciudad Jardín, la Calle 27 Norte sector Palacé, Calle 22 Norte y la Calle 18 Norte. Mientras que para aquellos vehículos que van desde el norte al departamento del Huila y que tengan peso superior a tres toneladas, tienen como opción la piedra norte, el puente nuevo de la Transversal 7ª y la Carrera 6ª.

De acuerdo a las proyecciones que maneja el ingeniero contratista, a más tardar el fin de semana se estaría terminando la fundición de las losas que requieren de un periodo de 28 días para alcanzar su resistencia requerida. "Esta mañana se hicieron los cortes de los costados para proteger las losas vecinas y posteriormente iniciamos con la demolición de las cuatro losas averiadas. El miércoles estaríamos en las labores de retiro de escombros para luego preparar el terreno compactando la sub-base para poder fundir las losas el fin de semana", explicó Calvo.

Cabe aclarar que el cierre de la vía por un periodo de un mes obedece al tiempo de curado del concreto rígido, el cual para alcanzar su resistencia máxima exigida requiere de 28 días de secado antes de ser habilitada la vía para el uso de la comunidad en general.

\*\*\*

## Continúan jornadas de enlucimiento en Popayán realizadas por vendedores de libros

*Hacen parte de una iniciativa coordinada entre estos comerciantes y la Secretaría de Gobierno de Popayán para cuidar los espacios públicos*



Iván Ramírez, quien se dedica a la venta de libros desde hace más de 35 años, actividad que heredó de su señor padre, afirmó que para él es muy gratificante poder aportar en el embellecimiento de Popayán, la ciudad que le ha brindado una posibilidad para desempeñar su labor.

Por estos días, junto a algunos de sus colegas realizó una intervención que dejó impecables algunas de las bancas internas del Parque de Caldas, en el centro de la capital caucana. Junto a María Leida Castro lideró una jornada en la que pintó con los colores tradicionales estas bancas, que sirven para que

propios y turistas disfruten del citado espacio, considerado la sala de la Ciudad Blanca.

Asimismo, Lidia Caicedo y Juan José Jiménez, también comerciantes de libros en esta ciudad, adelantaron recientemente una intervención en las bancas ubicadas en los alrededores del Puente del Humilladero. Tras limpiarlas minuciosamente y quitar la maleza de sus alrededores, las dejaron “como nuevas”, según relató Jiménez.

Ellos, junto a Iván Ramírez y María Leida Castro, venden por temporadas obras literarias y textos de todas las áreas del conocimiento, en la ya conocida feria del libro del Parque Julio Arboleda, espacio contiguo al Banco de la República.

La tarea adelantada por estos ciudadanos, hace parte de un trabajo conjunto llevado a cabo de la mano con la Secretaría de Gobierno de Popayán, en cabeza de César Augusto Sánchez Daza, cuyo fin es que las personas que se dedican a vender libros en el tradicional Parque Julio Arboleda, cuiden ese y otros espacios públicos, y ayuden a preservar el patrimonio de los popayanés y caucanos, a través de intervenciones en lugares previamente definidos.

\*\*\*

## Universitario está entre los ocho mejores del fútbol de ascenso

*Los próceres deberán enfrentar al América de Cali, Real Cartagena y Deportes Quindío por el grupo B de los cuadrangulares semifinales*



En condición de local frente al Real Cartagena, en el césped del estadio Ciro López de esta capital, el Universitario Popayán del profesor César Torres iniciará su participación en los cuadrangulares semifinales, en el Torneo de Ascenso del Fútbol Profesional Colombiano, FPC, luego de meterse entre los ocho mejores oncenos de esta competencia que otorga dos cupos a la máxima categoría del rentado nacional.

Así quedó estipulado tras el sorteo realizado la noche del lunes festivo en donde los equipos clasificados, a esta instancia definitiva, fueron distribuidos

en dos grupos de a cuatro cada uno. El grupo A comandado por el Deportivo Pereira está integrado además por el Bogotá FC, Leones y Tigres; mientras que el B, liderado por el América de Cali está conformado por el Real Cartagena, el Deportes Quindío y el Universitario Popayán.

La escuadra patoja, tras una derrota de 1-3 en su patio frente a su afición ante el Barranquilla FC, se clasificó en la quinta posición con un total de 49 puntos de 96 posibles. En sus 32 presentaciones, los dirigidos por el técnico caleño lograron 14 victorias, siete empates y 11 derrotas, en los cuales anotaron en 37 oportunidades y encajaron 35 goles en su valla para un más dos en el ítem del gol diferencia.

 <b>A</b>		<b>CUADRANGULARES TORNEO AGUILA 2016</b>	 <b>B</b>	
1. PEREIRA			1. QUINDÍO	
2. BOGOTÁ			2. REAL CARTAGENA	
3. LEONES			3. AMÉRICA	
4. TIGRES			4. U. POPAYÁN	

  

PEREIRA vs LEONES	1a. Fecha	QUINDÍO vs AMÉRICA
TIGRES vs BOGOTÁ	22- 23 Octubre	U. POPAYÁN vs REAL CARTAGENA
LEONES vs TIGRES	2a. Fecha	AMÉRICA vs U. POPAYÁN
BOGOTÁ vs PEREIRA	29- 30 Octubre	REAL CARTAGENA vs QUINDÍO
LEONES vs BOGOTÁ	3a. Fecha	AMÉRICA vs REAL CARTAGENA
PEREIRA vs TIGRES	05- 06 Noviembre	QUINDÍO vs U. POPAYÁN

  

BOGOTÁ vs LEONES	4a. Fecha	REAL CARTAGENA vs AMÉRICA
TIGRES vs PEREIRA	12- 13 Noviembre	U. POPAYÁN vs QUINDÍO
TIGRES vs LEONES	5a. Fecha	U. POPAYÁN vs AMÉRICA
PEREIRA vs BOGOTÁ	19- 20 Noviembre	QUINDÍO vs REAL CARTAGENA
LEONES vs PEREIRA	6a. Fecha	AMÉRICA vs QUINDÍO
BOGOTÁ vs TIGRES	26- 27 Noviembre	REAL CARTAGENA vs U. POPAYÁN

\*\*\*

## Celebra el 'Día de los niños en familia'

*Este 31 de octubre, la Gestora Social del Municipio realizará la celebración del día de los niños con una variada programación cultural*



**ESTE 31 DE OCTUBRE,  
CELEBRA EL DÍA DE LOS  
NIÑOS EN FAMILIA**

🕒 Hora: 1:00 p.m. - Lugar: Parque Caldas.  
Disfruta de actividades lúdico recreativas para tus hijos.

INVITAN:



## PROGRAMACIÓN

- 🕒 1:00 p.m. Hora de cuentos para niños, a cargo de Azúl de Metileno
- 🕒 2:00 p.m. Presentación de monitores infantiles, a cargo de Indepor Cauca.
- 🕒 2:40 p.m. Muestra musical, a cargo de Explosión Salsera
- 🕒 3:00 p.m. Show 'La vecindad del Chavo'
- 🕒 3:30 p.m. Cuentos que no son cuentos, a cargo del Programa de Infancia y Adolescencia de la Secretaría de Gobierno.
- 🕒 3:30 a.m. Juegos y recreacionistas, a cargo de Comfacaucá
- 🕒 4:00 p.m. Presentación de artistas urbanos, a cargo de la Plataforma de Juventud de Popayán.
- 🕒 4:30 p.m. Show start work, a cargo de Prestigio Disco Mobil

## RECOMENDACIONES PARA EL DÍA DEL NIÑO

- 👤 Todo niño, niña y adolescente debe estar acompañado de un adulto responsable.
- 📞 Coloque en el disfraz de su hijo un número de contacto en caso de que su hijo se extravié.
- 👀 No deje a los niños solos, acompañelos permanentemente
- 🎭 Evite que los niños usen mascararas que no permitan su identificación
- 🍬 Recomiende a los niños, no recibir dulces a extraños
- 💧 Durante la jornada de celebración hidrate permanente a su hijo



Con una variada programación cultural, la Gestora Social del Municipio de Popayán Mariela Escobar Ortega en alianza con diferentes entidades y organizaciones de la ciudad, celebrarán el próximo 31 de octubre el 'Día de los niños y niñas'.

En el Parque Francisco José Caldas, a partir de la 1:00 p.m. iniciará la programación lúdico – recreativa, que tendrá como evento central la iniciativa pedagógica 'Cuentos que no son cuentos' del programa de Infancia y Adolescencia de la secretaría de Gobierno y Participación Comunitaria, en pro de prevenir el abuso sexual entre la comunidad infantil.

"Buscamos aunar esfuerzos para trabajar unidos por los niños de la ciudad, somos los responsables de brindarles un ambiente favorable que permita crecer y aprovechar el tiempo libre, es nuestra responsabilidad hacer que ellos participen en estas actividades y se sientan más felices en su crecimiento", precisó Escobar Ortega.

Previo a este evento, se realizará el ciclo paseo programado para el domingo 30 de octubre en alianza con las Secretarías de Tránsito y Transporte y Del Deporte y la Cultura, donde las familias y niños y niñas podrán disfrutar de un espacio deportivo, recreativo y familiar.

Este evento es apoyado por Alcaldía de Popayán, a través del Despacho de la Gestora Social del Municipio, Secretaría de Gobierno y Participación Comunitaria, Indeportes Cauca, Policía Nacional, Ejército Nacional, Prestige Disco Mobile, Corporación Vida ONG, Comfacauca, Instituto Colombiano de Bienestar Familiar –ICBF, Cruz Roja Colombiana seccional Cauca, Plataforma Municipal de Juventud, Fundación Conquistadores y Fundación Emtel.

\*\*\*

## Todos por un ambiente escolar saludable

*En la institución educativa Don Bosco, se llevó a cabo la clausura del programa de 'Fortalecimiento a Comités de Convivencia Escolar en Avances de Ambiente Escolar'*



Con el fin de adoptar normas básicas de convivencia escolar e implementar programas y proyectos que fortalezcan la participación, la armonía y la relación entre los estudiantes, directivos y docentes de diferentes instituciones educativas de la ciudad; la Secretaría de Educación Municipal fomenta espacios de capacitación donde se brinden herramientas para la implementación de estrategias que permitan avanzar hacia una convivencia pacífica en todas las aulas escolares.

“Hablar de convivencia escolar y propiciar ambientes saludables a nuestros niños, es deber de directivos, maestros y de nosotros como Secretaría de Educación; por eso estamos comprometidos con el mejoramiento de la calidad educativa de nuestras instituciones, no sólo desde el componente académico sino pedagógico y social” Indicó Jhan Alejandro Sandoval, encargado de dicha dependencia.

Dentro de los componentes de convivencia escolar, el Ministerio de Educación Nacional escogió las mejores experiencias significativas de cada región para participar en el ‘Foro Nacional de Ambiente Escolar’. Las instituciones escogidas fueron Francisco de Paula Santander y Antonio García Paredes. Luis Enrique Moreno, rector de esta última institución afirmó que: “Hemos venido atendiendo niños con discapacidad cognitiva, hacemos un trabajo diferenciado sin discriminación dentro del aula escolar; es un orgullo para nosotros haber sido escogido para participar de este foro a nivel nacional, y replicar el proceso de convivencia escolar”.

Educar las relaciones interpersonales y la convivencia desde la escuela tiene la ventaja de prevenir el desarrollo de problemas que pueden aparecer más tarde, y evitar la deserción escolar.

\*\*\*

Alcaldía de Popayán  
Oficina Asesora de Prensa y Comunicaciones